

## **Un service d'actions éducatives confronté aux difficultés sociétales**

En véritable professionnelle de l'insertion sociale et professionnelle, Lucie Rouillon œuvre depuis toujours dans des missions tournées vers la prévention et les actions citoyennes avec un objectif plus large, « *développer plus en avant grâce à des actions prolongées de suivi tout au long de l'année* ». L'objectif ici est d'accompagner au plus long cours, un large public sur tous les grands problèmes de société : les violences intrafamiliales, la délinquance des jeunes, la prévention sexuelle, la consommation excessive d'alcool et de drogues... Ce petit service composé de trois agents très qualifiés, Amandine RAYA en charge du Bureau Information Jeunesse et de la Prévention de la délinquance, Fabrice CAILLOL, en charge des violences intrafamiliales et de la prévention en matière de santé sexuelle, tous deux aux côtés de Lucie Rouillon, au service de la population du 1<sup>er</sup> janvier au 31 décembre ! Tous œuvrent au quotidien pour des actions citoyennes, de prévention et de lutte contre toutes formes de violence. Tout d'abord, un point d'écoute avec le Planning familial, à raison d'un mercredi après-midi par mois, puis le Bureau Information Jeunesse rattaché au Service des Actions Educatives qui propose l'accueil et accompagnement des jeunes de 16 à 25 ans : des dispositifs d'aide à la formation comme le BNSSA (Brevet National de Sauvetage et de Secours Aquatiques), ou à la conduite d'un véhicule avec le permis citoyen... Les jeunes peuvent aussi partir en vacances grâce au dispositif « sac-à-dos », une aide pour les départs en vacances en toute autonomie sans les parents, partout en France et en Europe.

## **Aide et prévention au service de la population villeneuvoise**

« *Le point d'entrée, c'est soit le service des actions éducatives et civiques soit la gendarmerie.* » La gendarmerie reçoit les plaintes, l'accueil centralisé au Service des actions éducatives « *est souvent automatique* », explique Lucie Rouillon. Grâce à une convention passée avec l'association Harpeges, le plaignant ou la plaignante peut ainsi bénéficier d'un accompagnement juridique, les permanences sont fixés par rendez-vous afin de respecter la confidentialité des échanges. Autre association partenaire, le service Parenthèse, en lien avec la Communauté d'Agglomération Sophia Antipolis, accompagne les victimes, assurant le suivi social et psychologique et d'autres missions d'aide tout aussi importantes : l'accompagnement personnalisé des personnes vers l'accès à l'emploi et à la formation professionnelle, prévention dans la protection des femmes grâce à des dispositifs de gobelets fermés « anti-intrusion » contre les drogues placées dans les verres à boisson, ou la « prévention cigarettes » contre les mégots laissés sur les plages en été avec parfois des actions correctives encadrées par des jeunes en contrat de service civique comme le rappel de l'interdiction de fumer ou la remise d'un cendrier de poche pour éviter la pollution des plages et des rues... Malgré tout ce travail, d'autres dispositifs ont également été mis en

place : prévenir des comportements à risques tels la consommation d'alcool, les comportements sexuels sans protection pouvant mener à des risques d'infections à caractère sexuel, et enfin un dispositif « Bar-à-eau » avec des stands de prévention permettant de tester à l'aide d'éthylotests le taux d'alcoolémie et d'éviter ainsi les risques de conduite en état d'ivresse, surtout en période estivale. De très belles initiatives promettant de garantir l'échange, le dialogue, la sécurité et le réflexe citoyen !

**Le B.I.J. : 9 avenue de la Liberté à Villeneuve Loubet. Ouvert tous les jours au public, avec ou sans rendez-vous, de 9h à 12h et de 13h à 17h, sauf le vendredi jusqu'à 16h.**

**Véronique La Rosa**

### **Partager :**

- [Twitter](#)
- [Facebook](#)
- [LinkedIn](#)

Prénom ou nom complet

Email

En continuant, vous acceptez la politique de confidentialité